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立法會全體議員獲邀周日到深圳與中央官員

會面，昨日共有56名議員報名，包括15名反

對派議員。反對派議員願意與中央溝通，這是

香港市民樂意見到的。香港主流民意支持依法

落實普選，形勢日益明朗。市民對此次會面期

望殷切，希望反對派議員能够通過與中央官員

理性溝通，良性互動，突破政改困局，為通過

政改方案創造有利條件。反對派應好好把握與

中央溝通的機會，勿節外生枝阻礙普選，莫辜

負 700 萬港人的託付，令廣大市民普選夢落

空。

應邀出席周日深圳會面的反對派議員，包

括民主黨、公民黨、工黨、民協、社民連及

多個功能組別的議員。反對派議員參與會面

人數不少，涵蓋不同黨派，而且不再如以往

未會面先擺出一副高調對抗的姿態。溝通勝

於對抗，為推動落實香港特首普選，中央不

計前嫌，主動伸出橄欖枝，反對派亦有自知

之明，若再搞風搞雨，必須承擔破壞溝通、

阻礙普選的責任。

落實香港特首普選是中央和香港廣大市民的

共同心願和盼望。中央一再重申堅定不移地支

持香港依法落實普選。綜合近期多項民調可

見，支持政改方案通過的民意穩定上升，已超

過 60％。廣大市民希望通過政改的意向越來

越清晰強烈。民心思普選，在政改進入「臨門

一腳」的關鍵時刻，市民理所當然對立法會議

員與中央官員會面抱有期望，希望溝通不要停

留在各抒己見、表達立場的層面，更要在基本

法和人大決定的框架下，討論如何落實普選。

廣大市民明白，通過政改，不僅是香港民主發

展的巨大飛躍，而且由500萬合資格選民普選

出來的特首，將更具認受性和代表性，其施行

之政策將獲得更多支持，行政效率也會更高，

有利香港擺脫政爭不斷、發展停滯的困局，迎

來海闊天空的新景象。

對於今次政改，中央政府一早已表明立場及

底線，要求中央在最後關頭讓步不切實際。普

選夭折，肯定不是廣大市民所願見的。包括反

對派議員在內的立法會議員是民意代表，必須

尊重民意，順應民意而行，珍惜在政改方案表

決前與中央官員會面的最後機會，以香港整體

利益的大局為重，與中央共同努力，推動落實

普選，不要令香港市民失望。

民意支持政改 溝通應促普選
本港一間私營安老院日前被媒體揭發逼迫長

者住客於露天平台脫光衣服輪候沖涼，引起香

港社會的廣泛關注。事件暴露出本港安老院舍

良莠不齊，而負責監管的社會福利署也存在執

法不嚴、監管不力的問題，政府有關部門一定

要徹底查清真相及追究責任。本港正步入老齡

化社會，需格外重視老人問題，盡力讓長者老

有所依，並且確保長者在院舍獲得尊重，不失

尊嚴地走完人生最後一程。

涉事的劍橋護老院發生如此令長者尊嚴掃地

的虐老行為，不僅令人感到遺憾及難過，也使

香港這個文明社會不幸蒙羞。根據《安老院實

務守則》規定，安老院舍「必須尊重住客的尊

嚴及個人私隱」，例如在沐浴時「須為住客提

供充足的私人空間及保障私隱的設施」。但該

護老院竟讓長者赤身露體地在平台輪候到室內

洗澡，護老院所在大廈的高層住客，也能清晰

看到長者們的狼狽景況，可謂是私隱全無，尊

嚴掃地。據報道，相關的虐老行徑只是冰山一

角，即使在冬天，護老院也只讓長者穿內衣

或薄外套在平台等候洗澡，任由這班垂垂老矣

的老人家在寒風中瑟縮。將心比心，誰人沒有

父母，誰人不會老去？想像一下這家護老院長

者的處境，真是情何以堪！

長期以來，安老都是本港社會的一大難題。

一方面，公營安老院明顯不足，資助院舍宿位

長期短缺，許多長者甚至未捱到派位就去世；

另一方面，私營安老院良莠不齊，有些為了節

省成本，或者是聘不到足夠人手，就採用「流

水作業」方式來運作，為貪方便，令到居住的

長者遭受許多非人待遇。面對行業亂象，負監

管之責的社會福利署卻「檢控無力，釘牌無

膽」，涉事的劍橋護老院過去五年曾遭投訴達

12次，社署共發出15 封警告信，卻從未採取更

進一步的措施，這些都是導致虐老事件出現的

其中一個重要原因。

政府有關部門要加強監管，對服務差的私營

院舍應採取「釘牌」或「檢控」處罰，以儆效

尤。長遠來說，鑒於香港目前土地有限，難以

撥出足夠地皮來建設安老院，政府可以考慮在

內地為香港長者設立養老之所。香港正步入老

齡化社會，政府應採取有效措施，幫助這些曾

為社會付出艱辛的長者們，老有所養並活得有

尊嚴。 （相關新聞刊A10版）

加強院舍監管 維護長者尊嚴

人促立會挺方案
倘否決將釀民主倒退歷史錯誤 籲反對派把握與京官會面良機
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港區婦聯代表聯誼會昨日舉行記者會公
布民調結果。該會永遠名譽會長王少

華、鄧楊詠曼，現屆會長葉順興，副會長顏
寶鈴、王惠貞、周莉莉、姜岩、鄭李錦芬、
鄭臻等出席。她們高叫「香港前途，婦女有
Say」、「2017，一定要得」等口號，促請
反對派通過政改方案。
是次調查於4月25日至5月15日進行，港
區婦聯代表聯誼會透過300多名會員及20多
個婦女團體網絡，以問卷方式訪問了2,801
人，了解她們對特區政府提出的特首普選方
案的意見。結果發現，91%受訪者認為政改
應向前邁進，認為「不應該」及「無意見」
者僅分別佔1%和8%；87%受訪者希望可於
2017年「一人一票」選出特首，僅2%表示
不希望。

75%贊同提委會審慎提名
同時，84%受訪者認為立法會議員有責任

推動香港特首普選，通過政改方案，只得
2%受訪者認為議員「無責任」，表示「無
意見」者佔14%，其中有73%被訪者不願看
見政改方案被否決。75%被訪者贊成由提名
委員會在比較審慎的條件下提名特首候選
人，不贊成者僅佔7%。
調查又發現，82%受訪者認為香港的政

改必須尊重中央的法定權力，認為「毋
須」及「無意見」者僅佔5%和13%；另有
86%被訪者認為香港政改需要考慮維護國
家安全。

顏寶鈴：方案獲廣泛支持

顏寶鈴表示，香港特首普選方案合憲、合
法、合情、合理，調查結果反映方案得到市
民廣泛支持，呼籲反對派議員尊重民意，又
指倘方案被否決，實屬民主倒退，將會成為
嚴重的歷史錯誤。

王惠貞：盼議員聽取民意
王惠貞則說，3名負責政改的中央官員周
日與全體立法會議員會面，顯示中央真心實
意推動普選，呼籲反對派把握機會，「現時
主動權在香港人身上，希望議員聽取民意，
支持政改。」鄭臻則指，立法會議員有責任
與中央官員溝通，令香港政制可以行前一
步。
是次調查又特別要求受訪者排列「經濟繁

榮」、「社會和諧」、「家庭美滿」、「民

主發展」的優次，結果顯示，逾2,200人認
為「家庭美滿」的重要性最高，緊接是「社
會和諧」和「經濟繁榮」。顏寶鈴指，去年

的違法「佔領」行動令社會撕裂，不少家庭
因政見不同而產生爭拗，香港發展民主必須
建基於安居樂業。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社

會支持2017年特首普選方案的民意持續佔

優。港區婦聯代表聯誼會昨日公布的民調

結果顯示，逾九成受訪者認為香港政制發

展應向前邁進，84%受訪者支持立法會通

過政改方案。該會指出，普選方案倘被否

決，實屬民主倒退，將會成為嚴重的歷史

錯誤，該會呼籲反對派議員尊重民意，及

把握與中央官員會面的良機。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2017
年特首普選方案預計於下月表決，工聯
會代表昨日再到立法會外請願，呼籲反
對派議員投票通過方案，並質疑他們是
否想永遠不讓政制向前走，繼續站在政
治道德高地。工聯會又向反對派提出歷
史題、數學題、邏輯題，要求他們「尊
重歷史，計啱條數，搞好邏輯」，還普
選選票於民。
工聯會20多個代表昨日再到立法會示
威區請願，要求反對派議員讓普選方案
通過。工聯會副主席、立法會議員黃國
健指出，距離方案表決的時間緊迫，而
中央政府官員將與立法會議員會面，但
反對派議員反應並不熱烈，質疑他們無
誠意溝通。他又問到反對派若堅持否決
方案，是否希望繼續站在道德高地，罵
特首選舉是「小圈子選舉」。
他強調，普選方案若被否決，他日重
啟「政改五步曲」也會沿用全國人大常
委會「8．31」決定，「咁佢哋係咪要否
決到底？佢哋話『袋住先就袋一世』，
咁我哋就要問返佢哋，係咪要『否住先
就否一世？』」

麥美娟質疑為何不聽民意
工聯會立法會議員麥美娟準備了歷史
題、數學題、邏輯題，要求反對派議員
逐一回答：以前港督由英國派來，而且
還是不懂中文的英國人，相對由香港人
自己親手選出的特首，哪個民主一點？
為何由1,200人選出的特首會比500萬人
選出的特首更好？反對派聲稱尊重民
意，而很多民調都顯示過半數市民支持
普選方案通過，為何不聽取民意，是否

這樣就是爭取民主？
她要求反對派議員「尊重歷史，計啱

條數，搞好邏輯」，將普選特首的選票
歸還予市民，又認為反對派「綑綁式」
聯署否決普選方案，是害怕被同道中人
「拋棄」自己而去支持方案。

郭偉強：為何不予選特首
工聯會立法會議員郭偉強認為，通過
普選方案可使500萬合資格選民「一人
一票」選特首，港人可對特首人選把
關，質疑反對派為何不讓港人把關，
「點解要蹉跎歲月？點解唔可以有效
率？點解唔可以實事求是？」

陸頌雄：方案創最大空間
多名工聯會元朗區議員也到場表達該

區居民的意見。元朗區議員陸頌雄指
出，普選方案已在「8．31」決定下創造

最大空間，如在「出閘」階段實行「暗
票」、「一人多票」等，絕不可能出現
反對派所說的「操縱選舉」，並呼籲反
對派回頭是岸、順應民意、通過政改。

劉桂容：長者盼可選特首
元朗區議員劉桂容表示，有長者對她

說希望在有生之年能親自選特首，有不
少居民則指現行特首選舉辦法未必可解
決立法會「亂局」，落實特首普選可使
特首民望提高，下屆特區政府施政將更
為順暢，有利民生。

鄧焯謙：倘否決讓人遺憾
元朗區議員鄧焯謙則形容，以前英國

委派的港督「（港人）都唔識嘅」，現
在港人有機會選出特首，機會難逢，倘
方案被否決將會是遺憾，希望反對派讓
民主邁進一大步，不要再原地踏步。

香港文匯報訊（記
者 連嘉妮）民間爭
取落實 2017 年特首
普選方案熱情高漲，
20多個九龍城不同民
間團體，在 19名九
龍城區議員支持下，
近日自發組成「九龍
城區各界推動政改向
前走大聯盟」，並於
昨日在區內舉行「政
改向前走」啟動行
動，宣布在區內推出
連串撐普選活動。大
聯盟召集人、九龍城
工商業聯會主席徐莉表示，政改方案
表決在即，民間希望最後衝刺，表達
落實普選的共同期望。
大聯盟由民建聯、工聯會、西九新

動力等地區支部和多個九龍城地區團
體組成，昨日在愛民邨愛民廣場舉辦
「九龍城區各界推動政改向前走啟動
禮暨嘉年華」，藉民間力量推動普選
正能量。
多位九龍城區議員參與啟動禮，他

們並模擬選特首，在「特首選舉選
票」上打印並放在票箱，寓意普選特
首只是一步之遙，將來「人人都可以
選特首」。
在啟動禮結束後，大聯盟成員在愛

民邨內派發支持方案的膠扇，亦有區
議員向市民解釋方案。有市民向大聯
盟成員表達支持政改方案，希望區議
員盡力宣傳，爭取更多民意支持。

徐莉：通過方案港會更好
徐莉在致辭時表示，大聯盟希望令更多市民

了解方案的內容與條文，加強市民了解到參與
支持行動的重要性。她謂，長期政治爭拗只會

令香港內耗，方案通過後香港只會更好，「由
500萬人選特首，當然比由1,200人選好。」
香港普選進入關鍵期，徐莉透露，為了方案

在立法會表決前最後衝刺，大聯盟已計劃日內
在九龍城推行多項撐普選民間活動，包括擺設
約40個普選社區推廣街站，及舉辦約20場政改
座談會。

楊永杰批反對派誤導市民
出席啟動禮的九龍城區議員、九龍社團聯會

九龍城地區委員會主任楊永杰指出，大聯盟會
製作不同的宣傳品向九龍城街坊派發，包括印
上「2017 唔等得」膠扇和象徵「袋穩方案」的
環保袋。
他說：「兩項宣傳品各製作3萬個。6月10日

前，主要派發膠扇；6月10起至方案表決前則會
派發環保袋。至於街站及座談會，最重要就是
向市民解釋清楚方案，因為目前有不少政客誤
導市民，將普選方案形容為『假普選』。」
楊永杰又指出，他收到的區內主流意見是希

望有普選，特別是長者由港英年代到回歸後10
多年，已等了很長時間，他們都希望在有生之
年可以投票選特首。他正考慮呼籲市民向反對
派議員寫信表達訴求。

■「九龍城區各界推動政改向前走大聯盟」昨舉行啟動禮。
黃偉邦 攝

■■港區婦聯代表聯誼會昨舉行記者會港區婦聯代表聯誼會昨舉行記者會，，公公
布特首普選方案民調結果布特首普選方案民調結果。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■■工聯會代表昨到立法會外請願工聯會代表昨到立法會外請願，，要求反要求反
對派議員讓普選方案通過對派議員讓普選方案通過。。 劉國權劉國權 攝攝
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港區婦聯代表聯誼會政改民調結果

84%港區婦聯民調：


